



Menos créditos a Pymes en 2016

» Puntos Aparte | Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Ahí te encargo el changarro... Las micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes), representan actualmente el **epicentro** de nuestra economía. En México, papelerías, tlapalerías, tortillerías, boutiques y negocios manufactureros son indispensables para mantener la moneda en circulación.

De acuerdo con Inegi de **Eduardo Sojo** existen 4 millones de unidades empresariales de las cuales 99% son Pymes, responsables del 52% del crecimiento del PIB y 72% del empleo.

Desafortunadamente no todas estas empresas son exitosas. Se estima que aquí los negocios tienen un tiempo de vida de sólo 7.7 años y en el caso de las Pymes el número es aún más alarmante, pues se calcula que 40% no sobreviven el primer año...

Sentido contrario... La realidad es que en la mayoría de los casos el desarrollo de los pequeños negocios se da de forma **atrancada**, lo que no garantiza su longevidad; es más, 80% de ellos no cuenta con un plan de sucesión, por lo que menos del 12%

alcanza la tercera generación.

Además, en el país persiste un marco regulatorio que estimula la informalidad y genera incentivos para mantenerse pequeños e improductivos.

Considere que de acuerdo con la firma McKinsey, que lleva **Eduardo Bolio**, en los últimos 10 años los negocios chicos pasaron de ser 72% menos productivos que las empresas grandes al 92%, es decir que vamos en **sentido contrario...**

Fallas de origen... De ahí que una de las premisas principales de la reforma financiera fuera ampliar los recursos bancarios a las Pymes, a fin de fomentar su desarrollo. Desde 2012, los bancos han atendido más agresivamente este tipo de préstamos, los cuales han mantenido crecimientos de entre 12% y hasta 30 por ciento.

A la fecha existen 35 bancos comerciales que participan en este sector, entre ellos BBVA Bancomer de **Eduardo Osuna** que a junio de este año otorgó préstamos por 90 mil millones de pesos (mdp) a las Pymes, Santander de **Marcos Martínez** con unos 81 mil mdp y Banorte de **Marcos Ramírez** con 46 mil mdp.

Sin embargo, cabe destacar que el volumen de lo que se entrega a las Pymes no es siquiera el 20% del crédito de los grandes bancos.

Además, **Angel Mass** y **Alejandro Tapia**,

especialistas de la calificadora Fitch apuntan que de cara al 2016 pudiera darse una baja en el nivel de otorgamiento de estos recursos, pues el avance del crédito MiPymes se explica en gran medida por la implementación de los programas de garantías que el gobierno otorga en especial mediante Nafin de **Jacques Rogozinski**, los cuales podrían no estar exentos del recorte al gasto.

De hecho, para 2016 se anticipa que estos empréstitos podrían crecer sólo entre 10% y 12%. Así que **cuidado con la astringencia...**

FINANCIAMIENTO, RETO DE PATIÑO EN NAICM

Turbulencia... Ayer se oficializó el cambio de estafeta en el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), en donde **Federico Patiño** asumió el mando en sustitución de **Manuel Ángel Núñez**.

El movimiento se dio en el contexto de los retos que enfrenta la edificación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), ante la reducción al gasto público.

Ahora, el financiamiento privado quizá represente 60% del total y no el 40% como se planteaba originalmente. Así que Patiño deberá llevar los recursos a **nuevas alturas...**